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ПРОТОКОЛ 

заседания Палаты административных центров муниципальных районов 

ассоциации «Совет муниципальных образований Курганской области» 

________________________________________________________________________ 

Администрация Далматовского района 

 

15 июня 2018 года                    № 4 

 

В состав Палаты входят 23 члена Палаты - главы административных центров 

муниципальных районов Курганской области. 

 

Председательствовал: 

Председатель Палаты административных центров муниципальных районов 

ассоциации «Совет муниципальных образований Курганской области», Глава 

Лебяжьевского поссовета Лебяжьевского района Малахов В.Н. 

 

Присутствовали члены Палаты: 

Банников О.Б., Белослудцев П.М., Волынец Е.А., Воронцов С.И., Воробьева 

Н.М., Гурьева Г.А., Иванов В.В., Козлов А.А., Малахов В.Н., Липнягов Ю.М., 

Перебаскин А.В., Першин А.Ю., Рыжкова С.В., Тамахин В.Н., Сахаров П.Г., Черных 

В.В. - всего 17 человек. 

 

Приглашены: 

и.о. Прокурора Далматовского района Курганской области Ситдиков Е.М., 

депутат Курганской городской Думы, член Политсовета Курганского регионального 

отделения партии «Единая Россия» Прозоров И.В., депутат Курганской городской 

Думы, Председатель общественного совета партии «Единая Россия» «Проектное 

формирование «Городская среда» Калинин Ю.А., заместитель Председателя 

Правления Ассоциации Осокин В.В.; представители аппарата Правительства 

Курганской области, Курганской областной Думы: Антипина Е.А., Хвалгина Е.А.; 

представители Исполнительного аппарата Ассоциации: Емельянова З.А., 

Емельянова Е.Н., Коробейников В.С.; представители администраций Далматовского 

района и г. Далматово: Полухин П.В., Волынец Е.А., Шихов В.Ф.; представители 

СМИ: нештатный корреспондент областной общественно-политической газеты 
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«Новый мир», редактор Половинской районной газеты «Вестник района» Абрамова 

Г.М. 

 

Повестка дня: 

1. «О состоянии законности в сфере исполнения муниципальными 

заказчиками обязательств по оплате контрактов, заключенных с субъектами 

малого и среднего предпринимательства». 

Докладывает: Ситдиков Евгений Мунавирович - и.о. Прокурора 

Далматовского района Курганской области. 

 

2. «Проблемы обеспечения питьевой водой населения из 

централизованных источников водоснабжения. Содержание источников 

нецентрализованного водоснабжения». 

Докладывает: Малышева Алена Николаевна - ведущий специалист- эксперт 

территориального отдела Управления Роспотребнадзора в Курганской области в 

Далматовском и Катайском районах. 

 

3. Благоустройство поселений по проектам партии «Единая Россия». 

Докладывает: Прозоров Игорь Викторович - депутат Курганской городской 

Думы, член Политсовета Курганского регионального отделения партии «Единая 

Россия», 

Калинин Юрий Александрович - депутат Курганской 

городской Думы, Председатель общественного совета партии «Единая Россия» 

«Проектное формирование «Городская среда». 

 

4. Муниципальная власть: о практике работы органов местного 

самоуправления муниципального образования города Далматово 

Далматовского района по некоторым вопросам местного значения. 

Докладывает: Волынец Евгений Александрович - Глава г. Далматово 

Далматовского района. 

 

Открыл заседание Председатель Палаты административных центров 

муниципальных районов Ассоциации, Глава Лебяжьевского поссовета Малахов В.Н. 
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С приветственным словом выступил Глава Далматовского района Полухин 

П.В. 
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1. «О состоянии законности в сфере исполнения муниципальными 

заказчиками обязательств по оплате контрактов, заключенных с субъектами 

малого и среднего предпринимательства» 

________________________________________________________________________ 

(Ситдиков Е.М.) 

 

В последние годы при осуществлении надзора за соблюдением прав 

субъектов предпринимательской деятельности мы все чаще сталкиваемся с такой 

проблемой взаимоотношений бизнеса и власти, как неисполнение обязательств по 

государственным и муниципальным контрактам. 

Помимо постоянно поступающих к нам обращений от субъектов 

предпринимательской деятельности, актуальную информацию о состоянии 

законности в данной сфере мы получаем от Уполномоченного по защите прав 

предпринимателей, с которым налажено конструктивное взаимодействие. 

Анализ имеющихся сведений и практика прокурорского надзора 

свидетельствуют о том, что из года в год острота вопроса не снимается, а ситуация 

с неплатежами бюджетов остается довольно напряженной. 

В условиях неблагополучного состояния финансово-экономического сектора и 

острого дефицита бюджетных средств проблема приобрела еще более ярко 

выраженный характер. 

Сумма задолженности по исполненным государственным контрактам и 

договорам только перед субъектами малого и среднего предпринимательства на 

сегодняшний день составляет 269,9 млн. руб., в том числе доля заказчиков 

муниципального уровня 187,4 млн. руб., государственных заказчиков - 82,5 млн. руб. 

Наиболее сложная ситуация складывается в г. Кургане, г. Шадринске и 

Шадринском, Щучанском, Шумихинском, Белозерском, Кетовском районах. 

Говоря о данной проблеме, нельзя не отметить то обстоятельство, что 

значительная часть муниципального долга сформировалась по причине 

недофинансирования из бюджета области (25 млн. руб. из 187 млн. руб.). 

Данный вопрос постоянно поднимается органами прокуратуры перед 

руководством области, которым принимаются усилия по погашению долгов. 

Основной причиной несвоевременного исполнения обязательств по 

государственным и муниципальным контрактам, конечно, является дефицитность 

регионального и муниципальных бюджетов. 
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Вместе с тем, это не повод для самоуспокоения и бездействия. Прокурорские 

проверки показывают, что нередко главы муниципальных образований и не 

стремятся пополнять доходные части бюджетов, а, следовательно, исполнять 

взятые на себя обязательства, незаконно распоряжаются объектами муниципальной 

собственности, безответственно относятся к исполнению обязанностей по 

осуществлению контроля за использованием муниципального имущества. 

Следует понимать, что ситуация с неплатежами грозит и дополнительной 

нагрузкой на бюджеты в виде штрафов, пеней по судебным решениям, а также 

потерей лояльности поставщиков, в том числе товаров первой необходимости в 

социальные учреждения, школы, детские сады. 

В этой связи внимание прокуроров сконцентрировано на всех составляющих 

бюджетной и налоговой политики муниципалитетов, принимаются меры 

прокурорского реагирования в случае несоблюдения закона. 

Для наведения порядка необходимо, прежде всего, обеспечить со стороны 

заказчиков надлежащий учет и контроль имеющихся обязательств, поступления в 

единые бухгалтерии всех сведений о заключенных муниципальными органами и 

учреждениями контрактах. 

К примеру, в Кетовском районе вскрыты факты, когда главы сельских 

поселений фактически укрывали информацию о заключенных сделках, не передавая 

в централизованную бухгалтерию района бухгалтерские документы. 

Как следствие наличие полумиллионного долга за разработку генеральных 

планов поселений, правил землепользования и застройки перед ООО 

«Архстройпроект» явилось сюрпризом как для прокурора, так и для районных 

властей. 

После внесенного представления там наведен порядок в учете первичной 

документации, долг перед предприятием погашен в полном объеме. 

Положительный результат принесли вносимые по фактам задолженности 

представления прокуроров Альменевского, Белозерского, Катайского, 

Куртамышского, Макушинского, Мишкинского, Половинского, Сафакулевского, 

Частоозерского, Шумихинского районов, Шадринского межрайонного прокурора, а 

также прокурора г. Кургана. 

Еще одной мерой реагирования на подобные нарушения является 

возбуждение административных производств по ст. 7.32.5 КоАП РФ, 
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предусматривающей ответственность за нарушение порядка и сроков оплаты 

контрактов. 

Положительные примеры имеются в Шумихинском, Половинском и 

Шадринском районах, где по постановлениям прокуроров должностные лица 

привлечены к ответственности и им назначены штрафы в несколько десятков тысяч 

рублей. Долги перед бизнесом погашены. 

Критикуя органы власти и реагируя на факты нарушений закона, мы 

стараемся и предложить решение проблемы в виде активизации работы, 

направленной на реальное пополнение бюджетов, взысканию налоговых и 

неналоговых платежей, в том числе арендную плату за имущество, землю. 

Успешные примеры работы имеются в прокуратуре г. Кургана, которая 

реагировала на факты бездействия городской Администрации по взысканию 

арендной платы за муниципальное имущество, переданное в пользование на 

различных правовых основаниях. 

Результатом рассмотрения представления прокурора городскими властями 

активизирована претензионно-исковая работа в данной части, в бюджет взыскано 

более 100 миллионов рублей. 

Подобным образом реагировали прокуроры Куртамышского, Притобольного, 

Сафакулевского, Юргамышского, Макушинского, Варгашинского, Катайского 

районов, которыми внесены представления руководителям муниципальных 

образований. Органами власти приняты меры к устранению нарушений. 

Также усилия прокуроров были направлены на обеспечение надлежащего 

расходования бюджетных средств и выявление фактов необоснованного 

заключения контрактов в отсутствие бюджетных лимитов для их оплаты. 

При выявлении таких нарушений в каждом случае решается вопрос о 

привлечении виновных лиц по ст. 15.15.3, 15.15.10, 15.15.14 КоАП РФ. 

Примером работы здесь является возбуждение прокурором Лебяжьевского 

района административного производства по ст. 15.15.10 КоАП РФ в отношении 

руководителя муниципального образовательного учреждения, допустившего 

расходы за пределами доведенных лимитов денежных средств на сумму 584 тыс. 

руб., в результате чего юридическое лицо не могло получить окончательный расчет 

за выполненные работы. 
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По результатам рассмотрения постановления прокурора виновное лицо 

привлечено к административной ответственности в виде штрафа в размере 20 тыс. 

руб. Долг перед хозяйствующим субъектом погашен в полном объеме. 

Еще одним из направлений прокурорского надзора в сфере 

профилактического воздействия на заказчиков является систематический 

мониторинг единого реестра закупок и принятие мер административного 

воздействия по фактам невнесения в него соответствующей информации о 

заключенных сделках, изменении, оплате контрактов и пр. 

Например, прокурорами Далматовского и Кетовского районов в отношении 

заказчиков за неразмещение в реестре контрактов на сайте zakupki.gov.ru 

информации об исполнении финансовых обязательств по контрактам вынесены 

постановления о возбуждении дел об административных правонарушениях по ч. 2 

ст. 7.31 Кодекса РФ об АП, которые рассмотрены, назначено наказание по 20 тыс. 

руб. штрафа. 

Постоянно в поле зрения прокуроров и надзор за исполнением состоявшихся 

судебных решений по искам предпринимателей к должникам. 

К примеру, по представлению прокурора г. Кургана, внесенного в марте 2017 

года, Администрацией города погашена задолженность на сумму 73,6 млн. руб. по 

244 судебным решениям в пользу хозяйствующих субъектов, находившимся на 

исполнении в финансовом подразделении муниципалитета. 

Однако далеко не все хозяйствующие субъекты идут по пути взыскания долгов 

в судебном порядке, поскольку государственный и муниципальный контракт для 

многих из них является существенным, а то и основным источником средств для 

ведения хозяйственной деятельности. 

По этой причине субъекты предпринимательской деятельности зачастую 

опасаются потерять заказчиков и самостоятельно в суды обращаются далеко не по 

всем фактам. 

Вместе с тем, для субъектов бизнеса задолженность по контрактам влечет и 

иные негативные последствия: возникает задолженность по заработной плате, 

налогам, пенсионным отчислениям. И такие факты не единичны. 

В указанных условиях прокуроры ориентированы на проведение проверок в 

данной сфере. В результате принятых мер в прошлом году бюджетами погашена 

задолженность перед субъектами предпринимательской деятельности на сумму 

более 2 млрд. руб., в текущем году свыше 250 млн. руб. направлено на эти цели. 
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Вместе с тем, одними карательными мерами без должного взаимопонимания 

как со стороны власти, так и предпринимательского сообщества данная проблема 

решения не получит. 

Поэтому надеемся на Ваше понимание и активную заинтересованность в 

разрешении сложившейся ситуации. 

 

(приняли участие в обсуждении: Першин А.Ю.) 

 

Заслушав и обсудив информацию и.о. Прокурора Далматовского района 

Курганской области Е.М. Ситдикова «О состоянии законности в сфере исполнения 

муниципальными заказчиками обязательств по оплате контрактов, заключенных с 

субъектами малого и среднего предпринимательства», Палата административных 

центров муниципальных районов ассоциации «Совет муниципальных 

образований Курганской области» 

 

РЕШИЛА: 

 

1. Информацию принять к сведению. 

2. Рекомендовать органам местного самоуправления муниципальных 

образований Курганской области 

1) руководствоваться федеральной и региональной нормативно-правовой 

базой по исполнению контрактов, заключенных с субъектами малого и среднего 

предпринимательства; 

2) в условиях дефицита муниципальных бюджетов 

- принимать необходимые меры к погашению задолженности по исполненным 

муниципальным контрактам с субъектами предпринимательства; 

- избегать необоснованных, непервоочередных расходов местного бюджета; 

- не допускать фактов превышения доведенных лимитов при осуществлении 

закупок товаров, работ, услуг для муниципальных нужд; 

- обеспечивать должный муниципальный финансовый контроль с целью 

выявления фактов превышения лимитов денежных средств и необоснованных 

расходов бюджета. 
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2. Исполнительному аппарату Ассоциации информацию Е.М. Ситдикова по 

данному вопросу направить в муниципальные образования Курганской области и 

разместить на сайте Ассоциации. 

3. Контроль за исполнением настоящего решения возложить на 

Исполнительного директора ассоциации «Совет муниципальных образований 

Курганской области» З.А. Емельянову. 

 

Голосовали: «ЗА» - 17; «ПРОТИВ» - 0; «ВОЗДЕРЖАЛИСЬ» - 0. 

 

2. «Проблемы обеспечения питьевой водой населения из 

централизованных источников водоснабжения. Содержание источников 

нецентрализованного водоснабжения» 

________________________________________________________________________ 

(Малышева А.Н.) 

 

Обеспечение населения Курганской области доброкачественной питьевой 

водой является одной из актуальных проблем, т.к. наша область входит в число 

субъектов РФ, значительная часть населения которых вынуждена потреблять воду, 

не отвечающую требованиям качества и безопасности. В Курганской области 

питьевая вода не соответствует нормативным требованиям, прежде всего, по 

санитарно-химическим показателям. 

Водоснабжение населения области осуществляется из 461 источника 

централизованного водоснабжения, 299 водопроводов и около 800 источников 

нецентрализованного водоснабжения. Основная часть систем хозяйственно-

питьевого водоснабжения использует воду подземных источников. 

Для системного, динамичного наблюдения качества питьевой воды на 

территории области организован и проводится социально-гигиенический 

мониторинг. К числу приоритетных веществ, загрязняющих питьевую воду систем 

централизованного хозяйственно-питьевого водоснабжения, относятся: марганец, 

бор, аммиак, хлориды, сухой остаток, в основном за счет поступления из источников 

водоснабжения. Железо попадает в питьевую воду как из источников 

водоснабжения, так и при транспортировании. Например, воды северо-западной 

зоны области (Далматовский, Катайский, Шадринский, Шатровский, Каргапольский 
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районы) загрязнены бором, железом, бромом, что обусловлено природным 

фактором. 

Доля неудовлетворительных проб воды по микробиологическим показателям 

остается стабильной, что в целом характеризует ее безопасность. Также в 

исследуемых пробах воды из источников и распределительной сети не выявлено 

неудовлетворительных проб по паразитологическим и радиологическим 

показателям. 

В настоящее время в области действует ряд программ, направленных на 

обеспечение населения питьевой водой, отвечающей требованиям санитарного 

законодательства. Как положительный пример можно привести реализацию 

программы «Чистая вода» в с. Мокроусово, где вопрос строительства 

водопроводных сооружений был включен в программу «Устойчивое развитие 

сельских территорий Курганской области» и федеральную целевую программу 

«Чистая вода». За период строительства было выделено 156 млн. рублей. В 

результате в настоящее время качество воды в с. Мокроусово соответствует 

санитарным требованиям. 

Подобные работы проводятся в г. Кургане и г. Шадринске. В большинстве 

районов также проводится текущий и капитальный ремонт водопроводных сетей, 

оборудуются новые источники нецентрализованного водоснабжения. 

В Далматовском районе в последние годы решению этого вопроса также 

уделялось немалое внимание. Построены водопроводы в с. Затеченское, с. Ясная 

Поляна, с. Крутиха, проведена замена отдельных участков водопровода в 

г. Далматово. 

Но все-таки это является небольшой долей того, что еще необходимо 

сделать. Проблемы водоснабжения населения характерны для каждой территории и 

являются схожими. 

Большинство водопроводов на территориях построено еще в 70-80-х годах 

прошлого века. В связи с этим в настоящее время отмечается высокий износ сетей, 

более 80%, соответственно имеет место частая аварийность. Водопроводные трубы 

проложены в основном из чугуна и стали (90%) и лишь 10% из современных 

материалов. Планово-предупредительный ремонт сооружений уступил место 

аварийно-восстановительным работам, затраты на которые гораздо выше. 

Повсеместно имеет место недостаток сил и средств. 
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Как уже отмечалось, на наших территориях питьевая вода не отвечает 

гигиеническим требованиям по химическому составу. Однако, наряду с природным 

фактором, одной из основных причин низкого качества в разводящей сети является 

отсутствие комплекса очистных сооружений, позволяющих довести качество 

питьевой воды до гигиенических нормативов. 

При этом необходимо понимать, что постоянное, длительное употребление 

такой воды не может не сказаться на здоровье населения. Превышение 

нормативных показателей влияет на развитие и хронизацию процессов при 

сердечно-сосудистых заболеваниях, болезней органов кровообращения, 

мочекаменной болезни, болезней желчного пузыря и желчевыводящих путей, 

костно-мышечной системы, болезней обмена веществ и др. 

Естественно возникает вопрос - что делать? Ситуация сложная, требующая 

значительных материальных затрат. В данном случае правильным решением было 

бы при проведении нового строительства, реконструкции систем ставить вопрос об 

оборудовании комплекса водоочистки (на стадии проектирования). Также 

использовать имеющиеся возможности для включения в областную, федеральную 

программы «Чистая вода». 

В то же время обеспечить безопасность воды можно и не расходуя 

значительных материальных ресурсов. Для этого необходимо контролировать 

работу сетей, своевременно устранять аварийные ситуации, проводить 

профилактические мероприятия: промывки, чистки, дезинфекцию, осуществлять 

производственный контроль. 

Следует отметить, что в районах надлежащим образом не организована 

реализация Федерального закона от 07.12.2011 г. (вступил в силу 01.01.2013 г.) 

№ 416-ФЗ «О водоснабжении и водоотведении». Законом регулируются отношения, 

связанные с забором и предоставлением воды; определены принципы 

государственной политики в сфере водоснабжения и водоотведения, направленные 

на охрану здоровья населения; обеспечение качества питьевой воды. 

До настоящего времени на ряде территорий организацией услуг по холодному 

водоснабжению занимаются администрации сельсоветов, что противоречит 

требованиям законодательства. Есть такие примеры и в наших районах (Катайский, 

Далматовский). 

Законом четко определены полномочия ОМС (органов местного 

самоуправления) в сфере водоснабжения и водоотведения: 
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- организация водоснабжения населения и принятие мер в случае 

невозможности исполнения организациями, осуществляющими холодное 

водоснабжение, своих обязательств, либо в случае отказа от исполнения своих 

обязательств; 

- определение гарантирующей организации, установление зоны ее 

ответственности; 

- утверждение схем водоснабжения поселений, городских округов; 

- утверждение технических заданий на разработку инвестиционных программ. 

Вместе с тем, не обеспечивается информирование населения о качестве 

подаваемой воды и планах мероприятий по ее улучшению. По данному вопросу мы 

вынуждены обращаться в суд с требованием обязать ту или иную администрацию 

обеспечить информирование населения в соответствие с требованием закона. 

Судами все иски удовлетворены в полном объеме. 

Несколько слов об источниках нецентрализованного водоснабжения 

(общественные колодцы). 

Наряду с централизованным водоснабжением общественные колодцы играют 

значительную роль в обеспечении населения питьевой водой. Однако им не 

уделяется достаточного внимания со стороны ОМС как централизованному 

водоснабжению. Не везде общественные колодцы содержатся в надлежащем 

санитарно-техническом состоянии, имеют место: сгнившие срубы, отсутствие 

крышек, отсутствие ведер и др. 

Как правило, не организован контроль качества воды. Однако основной нужно 

считать проблему определения правового статуса данных объектов водоснабжения. 

В отдельных случаях такие объекты судами признаны бесхозяйными. Так, в 

г. Катайске, несмотря на решение суда о признании объектов бесхозяйными и 

решении вопроса о постановке их на учет, Администрацией города до настоящего 

времени вопрос не решен. В связи с этим, считаем необходимым предложить ОМС 

провести инвентаризацию общественных колодцев и определить их правовой 

статус. 

В заключении хотелось бы предложить обеспечить рабочее взаимодействие 

по всем вопросам, связанным с обеспечением населения питьевой водой 

надлежащего качества. 

Заслушав и обсудив информацию ведущего специалиста - эксперта 

территориального отдела Управления Роспотребнадзора в Курганской области в 
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Далматовском и Катайском районах А.Н. Малышевой «Проблемы обеспечения 

питьевой водой населения из централизованных источников водоснабжения. 

Содержание источников нецентрализованного водоснабжения», Палата 

административных центров муниципальных районов ассоциации «Совет 

муниципальных образований Курганской области» 

 

РЕШИЛА: 

 

1. Информацию принять к сведению. 

2. Рекомендовать органам местного самоуправления муниципальных 

образований Курганской области принять меры по: 

- реализации положений Федерального закона от 07.12.2011 г. № 416-ФЗ «О 

водоснабжении и водоотведении» в части организации водоснабжения населения; 

определению для централизованной системы холодного водоснабжения 

гарантирующей организации; утверждению схем водоснабжения поселений; 

утверждению технических заданий на разработку инвестиционных программ; 

- информированию населения о качестве подаваемой воды и планах 

мероприятий по ее улучшению; 

- организации инвентаризации источников нецентрализованного питьевого 

водоснабжения в поселениях с целью постановки на учет бесхозяйного имущества, 

а также разработки планов мероприятий по приведению качества воды в 

соответствие с установленными требованиями. 

3. Исполнительному аппарату Ассоциации информацию А.Н. Малышевой по 

данному вопросу направить в муниципальные образования Курганской области и 

разместить на сайте Ассоциации. 

4. Контроль за исполнением настоящего решения возложить на 

Исполнительного директора ассоциации «Совет муниципальных образований 

Курганской области» З.А. Емельянову. 

 

Голосовали: «ЗА» - 17; «ПРОТИВ» - 0; «ВОЗДЕРЖАЛИСЬ» - 0. 
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3. Благоустройство поселений по проектам партии «Единая Россия» 

________________________________________________________________________ 

(Прозоров И.В., Калинин Ю.А.) 

 

Прозоров И.В.: 

Благодаря проектам партии «Единая Россия» удается решить реальные 

проблемы людей, в том числе, связанные с благоустройством территорий, 

созданием комфортной городской среды, городских парков, поддержкой сельских 

домов культуры, детских спортивных площадок и театров малых городов. 

В 2018 году участие в проектах продолжается, в настоящее время идет прием 

заявок. 

Исполнение проектов проводится на основе софинансирования; 15% 

финансируют муниципалитеты, в дальнейшем будем добиваться сокращения этой 

части. Фонды проектов с 25 млрд. будут увеличены до 50 млрд. руб. 

Добиваемся включения в проект «Формирование комфортной городской 

среды» мероприятий программы «Чистая вода». 

 

Калинин Ю.А.: 

Реестр партийных проектов, реализуемых на территории Курганской области, 

включил в себя 18 федеральных и 5 региональных партийных проектов. 

Утверждение благоустройства общественных территорий по программе 

«Формирование комфортной городской среды» проходит через общественные 

советы. 

С 2020 года увеличат финансирование данного проекта. Но будут введены 

новые подходы, принципы. В 2017 году бизнес России выделил на благоустройство 

1 млрд. рублей, поэтому его нужно активно привлекать к решению названных 

вопросов. 

Очень важно и трудовое участие населения в реализации проектов. В 2017 

году более 200 тысяч человек участвовало в программе. В этом году было 

привлечено 2,5 млн. человек. 

Интерес представляет программа «Развитие малых городов и исторических 

поселений». Городу Далматово, конечно же, надо в ней участвовать. 

Заслушав и обсудив информацию депутатов Курганской городской Думы, 

члена Политсовета Курганского регионального отделения партии «Единая Россия» 
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И.В. Прозорова, Председателя общественного совета партии «Единая Россия» 

«Проектное формирование «Городская среда» Ю.А. Калинина, Палата 

административных центров муниципальных районов ассоциации «Совет 

муниципальных образований Курганской области» 

 

РЕШИЛА: 

 

1. Информацию принять к сведению. 

2. Рекомендовать главам МО использовать в своей работе по благоустройству 

поселений положительный опыт участия в проектах партии «Единая Россия». 

3. Активнее вовлекать граждан в решение вопросов благоустройства своих 

муниципальных образований. 

4. Исполнительному аппарату Ассоциации информацию о благоустройстве 

поселений по проектам партии «Единая Россия» разместить на сайте Ассоциации. 

5. Контроль за выполнением настоящего решения возложить на 

Исполнительного директора Ассоциации З.А. Емельянову. 

 

Голосовали: «ЗА» - 17; «ПРОТИВ» - 0; «ВОЗДЕРЖАЛИСЬ» - 0. 

 

4. Муниципальная власть: о практике работы органов местного 

самоуправления муниципального образования города Далматово 

Далматовского района по некоторым вопросам местного значения: 

- вовлечение граждан в решение вопросов местного значения. О 

практике организации и деятельности территориального общественного 

самоуправления в муниципальном образовании г. Далматово; 

- участие муниципального образования в проекте «Комфортная 

городская среда»; 

- опыт работы Далматовского района в сфере обращения с твердыми 

коммунальными отходами (включая вопросы раздельного сбора); 

- город Далматово - территория опережающего развития. 

________________________________________________________________________ 

(Волынец Е.А.) 
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В 2010 году созданы ТОСы. На настоящий момент их насчитывается 4. 

Поначалу они развернули активную деятельность. В поселке Пушкино сделано 

большинство дорог благодаря этим ТОСам. Были инициативы по организации 

детских площадок. Но с участием муниципалитета в проекте «Формирование 

комфортной городской среды» активность ТОСов пошла на спад, так как они 

увидели, что работа по благоустройству в городе двигается и без них, поэтому 

наблюдали со стороны. Но в настоящее время, понимая, что эффективность от 

реализации данной программы и участия ТОСов в благоустройстве будет еще более 

высокой, активизировали свою деятельность. 

По проекту «Формирование комфортной городской среды» в 2017 году были 

организованы 3 дворовые площадки и детский сквер в центре города Далматово. 

Проект детская площадка был признан лучшим. В этом году тоже участвуем в 

программе: деньги пущены на благоустройство городского парка. Прежде, чем 

приступить к реализации, провели опрос среди населения, учли предложения 

людей, создали проект, подписали все контракты, в ближайшее время приступим к 

реализации. 

В Далматово действует лицензированный полигон, лицензированный 

перевозчик. Мусор собирает автомобиль, который ездит по графику. Более года 

назад организован раздельный сбор мусора. Люди восприняли это положительно, 

хотя поначалу все же двигалось дело тяжело. В этом году появились отдельные 

корзины под стекло, картон и пластик. 

В связи с внедрением новой системы по сбору и переработке мусора сегодня 

приехал региональный оператор и специалисты из Департамента природных 

ресурсов и охраны окружающей среды Курганской области. Наша система нас 

удовлетворяет. Из частных подворий люди складывают мусор в приобретенные ими 

красные пакеты, в субботу эти пакеты выставляют, едет машина, забирает. Пять лет 

внедрялась, тяжело было. Но сейчас привыкли. Одна улица вывешивает пакеты на 

заборы на крючки, чтобы собаки не рвали. Будет ли лучше новая система - жизнь 

покажет. Но лишиться наработанной старой не хотелось бы. Будем как-то 

договариваться. 

 

(приняли участие в обсуждении Першин А.Ю., Воронцов С.И., Перебаскин А.В.) 
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Заслушав и обсудив информацию Главы города Далматово Далматовского 

района Е.А. Волынца «Муниципальная власть: о практике работы органов местного 

самоуправления муниципального образования г. Далматово Далматовского района 

по некоторым вопросам местного значения», Палата административных центров 

муниципальных районов ассоциации «Совет муниципальных образований 

Курганской области» 

 

РЕШИЛА: 

 

1. Информацию принять к сведению. 

2. Рекомендовать главам поселений использовать положительный опыт 

осуществления полномочий органами местного самоуправления муниципального 

образования города Далматово Далматовского района по некоторым вопросам 

местного значения: 

- вовлечению граждан в решение вопросов местного значения, организации и 

деятельности территориального общественного самоуправления; 

- участию муниципального образования в проекте «Комфортная городская 

среда»; 

- практике в сфере обращения с твердыми коммунальными отходами; 

- присвоению городу Далматово статуса «Территория опережающего 

развития». 

3. Исполнительному аппарату Ассоциации обобщить опыт работы 

муниципального образования города Далматово Далматовского района по решению 

вопросов местного значения и разместить данный материал на сайте Ассоциации. 

4. Контроль за выполнением настоящего решения возложить на 

Исполнительного директора Ассоциации З.А. Емельянову. 

 

Голосовали: «ЗА» - 17; «ПРОТИВ» - 0; «ВОЗДЕРЖАЛИСЬ» - 0. 

 

 

 

Председатель Палаты 
административных центров 
муниципальных районов Ассоциации          В.Н. Малахов 


